

Caracas, 5 de noviembre de 2004 - Boletín N° 28.

## Una plataforma de orientación empresarial

Brindar soluciones que promuevan el emprendimiento a la par que contribuyan con el desarrollo personal y profesional de las personas es el objetivo del Programa de Emprendedores de la Universidad Central de Venezuela (UCV).

El programa surgió en el año 1992, orientado principalmente al desarrollo de nuevas empresas. Fue en el año 2000 cuando se decidió enfocarlo más hacia el tema de la cultura emprendedora, "pues advertimos que el desarrollo de experiencias sólidas, competitivas, y consistentes en el campo empresarial requerían de un giro importante en la actitud de nuestros usuarios desde el punto de vista cultural y psicológico, por lo que había que preparar el terreno en el cual se gestaran iniciativas de mayor proyección", comenta Héctor Gómez, coordinador del programa.

La idea es reorientar el tema de la búsqueda de empleo hacia la gestión emprendedora, a través de actividades de formación o desarrollo personal, gerencial y empresarial. "La UCV tradicionalmente se ha enfocado a preparar profesionales hacia el empleo, y un cambio de enfoque en la estructura académica y cultural es probablemente un trabajo de largo plazo", opina Gómez.

Como parte del programa se ofrecen regularmente cursos, talleres y foros sobre el tema empresarial y tópicos gerenciales diversos (financieros, organizacionales, marketing y desarrollo personal, entre otros). De hecho, la próxima semana serán dictados los talleres Estrategias de Negocios y Aspectos Jurídicos en la Creación de Empresas, y el miércoles 17 se realizará el foro Mercado de

Fecha clave del Concurso | **Jueves 18 de noviembre** | Anuncio de ganadores

**ChevronTexaco**



**EL NACIONAL**



Trabajo: Retos y Oportunidades para los Futuros Profesionales. El programa está dirigido principalmente a estudiantes ucevistas, aunque todas las actividades están abiertas al público en general.

"Estamos tratando de desarrollar una plataforma que ofrezca orientaciones sobre el tema empresarial, y los diversos tópicos relevantes como aspectos jurídicos, financieros y gerenciales", sostiene Gómez.

Gracias al programa ha sido promovido un número de pequeñas empresas, entre las cuales destacan Anton Yon, de calzado, y SINEP, de servicios de diseño gráfico. El objetivo es hacer de la creación de negocios la línea de trabajo del programa en un futuro cercano, acota.

## Nociones sobre PyMe para jóvenes emprendedores

La asociación Jóvenes Emprendedores de Venezuela (AJE), con el respaldo de Cantv, llevó a cabo la segunda edición anual del curso Creación de Empresas, con la finalidad de proporcionar información valiosa a jóvenes emprendedores sobre las características de la pequeña y mediana empresa en el país, y brindarles las herramientas necesarias para convertir sus proyectos e ideas en negocios firmes.

Edgar Domínguez, gerente de Ventas PyME de Cantv, expuso que es necesario comprender el ciclo de evolución de una empresa. Añadió que las barreras educativas, informativas y de financiamiento deben ser franqueadas para posibilitar la utilización de herramientas con el propósito de generar oportunidades de reducción de costos, mejora de procesos y creación de nuevos nichos de productos, cuyo último fin es optimizar el negocio.

Por su parte, Fernando Ochoa, director de la Asociación Jóvenes Emprendedores de Venezuela, explicó que el objetivo de este curso es enseñar a los jóvenes emprendedores a organizar sus ideas y llevarlas de la mejor manera posible a su destino final que es poner en producción una empresa. "En esta actividad se trabajan tres elementos: la idea del emprendedor, sus cualidades y características; los procesos dentro de una empresa y el denominado plan de negocio, el cual constituye la ruta que todo emprendedor debe seguir para gestionar su empresa", señaló. En el curso participaron 27 personas provenientes de varias regiones del país entre quienes se incluyeron estudiantes de postgrado, y pequeños empresarios y profesionales con deseos de desarrollar empresas propias.